

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (*library reasearch*), dikarenakan pengambilan data diambil berdasarkan kepustakaan. Penelitian kepustakaan merupakan penelitian dengan mengumpulkan informasi diambil dari berbagai sumber yaitu dari berbagai buku dalam perpustakaan, majalah, dokumen, biografi, catatan, dan lain sebagainya.

#### B. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif kualitatif yang bersifat analitis. Pendekatan deskriptif yaitu pendekatan dengan mendeskripsikan data penelitian sebagai data primer berupa penafsiran dari istilah *Qalb* dan *Fu'ad*. Buku-buku, jurnal, skripsi sebagai data sekunder. pendekatan ini bertujuan agar mengetahui sinonimitas dari makna istilah kata *Qalb* dan *Fu'ad* dalam menafsirkan ayat-ayat Al-Qur'an terutama pada analisis sinonimitas antara kedua kata tersebut.

#### C. Sumber Data

Penelitian ini menggunakan sumber yang berasal dari data primer dan data sekunder. dengan adanya dua data tersebut memudahkan peneliti dalam mengumpulkan data-data yang dibutuhkan dalam penelitian tersebut.

##### 1. Data Primer

Sumber data primer adalah rujukan utama atau data yang secara langsung dikumpulkan dari sumber utamanya<sup>1</sup>, maka dalam penelitian ini penelitian merujuk di dalam Al-Qur'an terdapat 132 istilah kata *qalb*, dan 16 istilah kata *fu'ad*. Karena keterbatasan penulis, maka penulis mengambil sampel masing-masing 10 persen dari jumlah kata tersebut.

##### 2. Data Sekunder

---

<sup>1</sup> Sumadi Suryabrata, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktikum*, (Jakarta: Rhineka Cipta, 1998), hlm. 85

Sumber data sekunder berupa data-data yang diperoleh dari karya atau buku-buku yang berkaitan dengan penelitian atau tema pembahasan untuk menguatkan data primer<sup>19</sup>. karya yang berkaitan bisa berupa jurnal, artikel ilmiah maupun buku yang spesifik pada pembahasan tentang tema analisis sinonimitas dari istilah kata *qalb* dan *fu'ad*.

#### **D. Metode Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data adalah tahap penelitian dari prosedur yang sistematis agar dapat menghasilkan data yang diperlukan untuk memecahkan masalah dalam sebuah penelitian<sup>2</sup>. Jadi metode kajian Al-Qur'an dan tafsir dipilih sesuai dengan tujuan maupun masalah yang dikaji berkaitan dengan substansi yang telah ada sebelumnya<sup>3</sup>. Penelitian ini merupakan jenis penelitian kepustakaan dan bersifat kualitatif, maka metode pengumpulan data yang digunakan dengan studi dokumen, yaitu dengan mencari dan mempelajari dari sumber data primer dan data sekunder baik berupa buku-buku, kitab, artikel ilmiah maupun jurnal-jurnal yang berkaitan dengan tema analisis sinonimitas dari istilah kata *qalb* dan *fu'ad*.

#### **E . Metode Analisis Data**

Analisis data adalah usaha mencari dan menata data secara sistematis agar menambah pemahaman peneliti tentang apa yang di teliti dan menjadi rujukan bagi peneliti yang lain<sup>4</sup>. Teknik dalam menganalisa data menggunakan deskriptif-analitis. Deskriptif merupakan sebuah gambaran dari subjek penelitian (baik seseorang, lembaga, masyarakat dan lain-lain) berdasarkan keadaan yang benar dan sesuai fakta.<sup>5</sup> Metode deskriptif analisis dalam penelitian ini digunakan untuk menggambarkan, menjelaskan dan menganalisa penafsiran penafsiran dalam ayat Al-Qur'an tentang makna sinonimitas dari istilah kata *qalb* dan *fu'ad*.

---

2 Muin Salim dkk, Metodologi Penelitian Tafsir Maudhu'i, (Yogyakarta: Pustaka AlZikra, 2017), hlm. 111.

3 Dadan Rusmana, Metode Penelitian Al-Qur'andan Tafsir, (Bandung: CV Pustaka Setia, 2015), hlm. 32. nama buku miring

4 Ibid., hlm. 90

5 Lexy J. Moleong, Metodologi Penelitian Kualitatif, (Bandung: Rosdakarya, 2011), hlm. 6